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Yopal

Durante la reunión gremial en esta ciudad, el Presidente 
Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, hizo 
énfasis en tres temas de gran importancia para el sector 
palmero del departamento de Casanare: los problemas 

y la inseguridad jurídica respecto a las tierras.

las 500 mil hectáreas que hay sembradas en Colombia, se 
produzcan un millón doscientas mil toneladas de aceite y 
que en 3 o 4 años se llegue incluso a más de dos millones 
de toneladas. “La palma de aceite en Colombia tiene 

del biodiésel. En este tema, el gobierno nacional tiene el 

cuatro años y no ha cumplido con esta meta. Por eso hay 

departamento y a qué distancia están de los puertos de 

El líder gremial también manifestó su preocupación por la 
incertidumbre que ha generado la Ley de Restitución de 
Tierras. “No hay claridad sobre el futuro de la propiedad de 
la tierra; el Gobierno Nacional debe hacer claridad sobre 
este particular, pues es un tema que se debe manejar 
alejado de ideologías como ha venido sucediendo. En 
este sentido, es importante que los gobernadores de 
la región de la Orinoquía lleven una sola voz, pues si 
se quiere inversión empresarial en el campo hay que 

Mejoramiento de la logística para
exportar, mayor preocupación en 
reuniones gremiales de la Zona Oriental

Por su parte, Juan Carlos Morales, Gerente  del Palmar de 
Altamira, resaltó el acercamiento del sector palmicultor 
con el gobierno del departamento de Casanare. “Una 

va a seguir ayudando a desarrollar la industria en este 

caso de trámites de permisos ambientales, por lo cual 
sería urgente conformar mesas de trabajo para trabajar 
este tipo de aspectos”, agregó. Además,  manifestó 
su preocupación por la pobre infraestructura vial del 
departamento y por los crecientes problemas de 
seguridad que se presentan en la región. 
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Juan Carlos Morales, Gerente  del Palmar de Altamira 
y  Miembro de la Junta Directiva de Fedepalma.

Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma, se dirige a los asistentes 
de la reunión en Yopal.
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Jaime Gómez, Gerente de Agroindustrial de Palma Acei-

Casanare. “Colombia es un país con un mercado de 45 
millones de habitantes y nuestro departamento es del ta-
maño de un país centroamericano. Además, contamos 
con una institucionalidad envidiada por muchos países 
en la región, tenemos una comercializadora, un fondo 
palmero, un fondo de estabilización de precios, conta-
mos con Fedepalma”, puntualizó. 

Sanitario y Juan Pablo Tovar,  Coordinador Regional 
de Manejo Fitosanitario de Fedepalma, presentaron el 

en asistencia técnica. A su juicio, el tema prioritario 
para la Zona Oriental es la Marchitez letal, enfermedad 
que sigue incrementando su incidencia y dispersión. 
“Actualmente las plantaciones más afectadas son las 
ubicadas entre Acacías y San Carlos de Guaroa y allí es 

Al respecto, Jens Mesa Dishington destacó la inversión 

las Corocoras en el municipio de Paratebueno. Indicó 
que “en el tema sanitario seguimos avanzando, pero 
es importante que los palmicultores entiendan su 
compromiso en el tema, pues no tiene fronteras y 

mil hectáreas en Tumaco y Puerto Wilches”, agregó. 

El Secretario de Agricultura del Casanare manifestó la 
importancia de que la palma se convierta en un sector 
con mayor visibilidad y que quede inserto el plan de 
desarrollo. “El cultivo de palma ocupa el segundo 
renglón en productividad y crecimiento, por eso 
debemos involucrar a la gente del departamento, que 
inviertan y que se sientan incluidos en este desarrollo.

Jaime Gómez, Gerente de Agroindustrial de Palma 
Aceitera S.A.
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Villavicencio

Durante la reunión gremial en la capital del Meta,  
el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, destacó 
la importancia de dicho departamento para el 
sector palmicultor colombiano y manifestó su 
preocupación por los rezagos en materia logística. 
“Los Llanos Orientales representan hoy la primera 
zona productora de aceite de palma a nivel 
nacional, con más de la tercera parte del total. Por 
eso es importante que los productores y el gobierno 
regional implementen estrategias para enfrentar las 
restricciones logísticas que tiene el departamento”, 
afirmó. 

la manera de aprovechar los recursos de la zona. 

el río Meta, la carretera a Venezuela y el ferrocarril 
hacia el Pacífico. “Venezuela es un país que 

que desarrollar una estrategia para vender a ese 
país.  Pero eso lo debe trabajar quien le interesa, 
se puede pensar en vender un producto elaborado, 
dentro de una buena cadena logística”, concluyó.

El dirigente gremial también destacó el programa 
de biocombustibles con que cuenta Colombia, y 
aprovechó para hacer un llamado al Gobierno Na-
cional para que suba la tasa de la mezcla del 8 al 

-

cronograma claro para que el sector pueda hacer 
una buena planeación para el crecimiento de la in-
fraestructura industrial. 
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Juan Miguel Jaramillo, Gerente de Manuelitas S.A.
y Miembro de la Junta Directiva de Fedepalma.
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Juan Miguel Jaramillo, Gerente de Aceites Manuelita  
S.A., manifestó su preocupación por el destino del 
aceite de palma. “En el corto plazo vamos a tener un 
millón de toneladas de fruto adicionales. Ese aceite no 
tiene mercado, pues el Programa Nacional de Biodiésel 
entró en letargo. Cada vez más se debe pensar en 

perder”, agregó. 

Por su parte, Luis Eduardo Betancourt, Gerente General 

problemas de los llaneros es que no usan la información 
que tienen a la mano. “Estamos ahorrando en lo que 
no tenemos que ahorrar, la información la tenemos ahí, 
pero no la utilizamos. No podemos controlar la tasa de 
cambio, pero si la productividad y tenemos que trabajar 
en eso”. 

Además, Betancourt resaltó la reunión que sostuvieron 
los miembros de la Junta Directiva de Fedepalma con 
el Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Aurelio 

Iragorri. “El nuevo Ministro ve en la palma un sector con 
futuro en el mundo agrícola colombiano y propuso poner 
un funcionario con asiento en el Ministerio para que se 
encargue de los temas puntuales de palma.  Además, 
solicitó una lista con las necesidades del sector, 
mostrándonos con claridad un nuevo manejo desde el 
Ministerio con relación a la palma de aceite”, puntualizó. 

Luis Eduardo Betancourt Gerente General
de Guaicaramo S.A. y Miembro de la Junta Directiva 
de Fedepalma
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